

a cinco tantos más y ganó el bando de Gamborena.

Se celebró un aurreku y después el baile de Maquilldantzaris, haciendo las delicias de la gente menuda.

Se jugó también un partido de foot-ball, contendiendo el equipo de San Sebastián «Easo», contra el Racing Club de Irún.

El juego que desarrollaron fue precioso, quedando el de San Sebastián en tres goles por seis que se apuntó el de Irún.

La fiesta del día terminó con la quema de una bonita colección de fuegos artificiales, de don Francisco Hernández de San Sebastián.

Museo Industrial y Comercial TOLOSA

El Comité organizador ha dirigido una circular reproduciendo íntegro el oficio de la Excm. Diputación de Guipúzcoa, para que los señores industriales vean el interés con que dicha corporación patrocina el Museo Industrial y Comercial de Tolosa, cuya inauguración solemnemente ha de tener lugar en las fiestas euskaras del presente año.

En dicho oficio se trasladó al señor Presidente del Comité organizador del Museo el acuerdo que la Excm. Diputación adoptó en sesión de 11 de Diciembre último concediendo una subvención de 1.500 pesetas.

El acuerdo dice así:

«Se leyó después, y fué aprobado»

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Barcelona

11.15 n.

VARIAS NOTICIAS

Organizado por los liberales prietistas se celebrará el día 3 de Agosto próximo un banquete en honor del exministro señor García Prieto, con motivo de haberle otorgado el rey la grandeza de España.

El día 2 del próximo Agosto se celebrará en el monasterio Poblet una gran fiesta artística.

Tomará parte un notable orfeón compuesto de 153 voces.

Hoy se celebrará en el local de la Asociación Catalanista una gran velada literario musical en honor de mosén Jacinto Verdaguer.

Se leerán únicamente composiciones del citado poeta.

En el salón de Tívoli continúan verificándose las sesiones de lucha greco-romana, en las que toma parte el colosal Ochoa.

Hoy luchará este contra el ruso Abamudoff.

En reunión celebrada por los obreros panaderos se ha acordado continuar en huelga, por lo que se refiere a los obreros de las tahonas que no aceptan las bases.

Mañana se celebrará una asamblea general, para cambiar impresiones.

Se ha nombrado una comisión para pedir al gobernador la libertad de los obreros presos por supuestas coacciones.

Por las damas católicas de esta capital se está organizando un gran festival a beneficio de los pobres.

La fiesta se celebrará en la primera quincena del mes de Agosto.

El gobernador civil ha recibido un telegrama del Gobierno anunciándole que ha sido concedido un nuevo plazo para la in-

do por S. E., un dictamen de la comisión de Fomento concebido en estos términos: La comisión de Fomento ha estudiado, no solo con atención, sino también con simpatía el expediente promovido por el señor Presidente del Comité organizador del Museo Industrial y Comercial de Tolosa, en súplica de que la Diputación ayude al sostenimiento de institución tan útil y recomendable.

Antes de ahora ha expresado V. E. la satisfacción que le producen los nobles propósitos de los iniciadores del Museo; porque en una villa como la de Tolosa y en una provincia como la de Guipúzcoa, ha de prestar positivos y relevantes servicios un centro como es ese, que tiende a favorecer la actividad industrial y a fomentar la utilidad que rinde a los guipuzcoanos su trabajo y su esfuerzo.

Dicho se está, por tanto, que si la ayuda que hubiese de prestar la Diputación, se midiese tan solo por su deseo, habría de ser muy considerable; pero como los anhelos de la Corporación, al traducirse en hechos, tienen que atemperarse a las exigencias imperiosas de la realidad y limitarse al margen que conceden los presupuestos provinciales la comisión de Fomento, después de maduro estudio del asunto, estima que la subvención que V. E. concede para el Museo Industrial y Comercial de Tolosa puede fijarse en mil quinientas pesetas.

A continuación publica la circular la lista de las 35 entidades industriales que hasta la fecha han ofrecido su concurso activo al Museo.

Información pública abierta con objeto de aportar nuevos datos al asunto de las aguas de la Compañía de Dos Ríos.

Extranjero

París 10, n.

LA REVOLUCIÓN

EN CHINA

Londres.—Los últimos cablegramas llegados de Shanghai confirmán que los revolucionarios del Sur han nombrado generalísimo de su ejército a Tsin-Avin Huan, ex-virrey de Cantón, hombre de carácter muy energético.

El ejército de Nankín se ha declarado por ellos.

La sección inglesa del ferrocarril Tien-Tsin-Pu-Ken está en manos de los sudistas.

El ejército de Nankín que manda el general Huang-Hsing, está en marcha para Hsü-Chu-Fu, a 300 kilómetros al Norte del río Yang-Tsé.

Va a atacar a Yuan-Shi Kai y a arrojarle del poder.

Un éxito de los sudistas en el Kiang-Si o Kiang-Su entraña la sublevación de varias provincias que aún no se han decidido a insurreccionarse contra el dictador.

Este tiene 60.000 hombres en Mongolia.

No puede reforzar el ejército de Yang Tse, único que se opone a los revolucionarios del Sur.

SIGUE LA LUCHA

Londres.—Las noticias que llegan por cable de Shanghai dicen que las tropas del gobierno han sido vencidas en tres puntos y vencedoras en dos.

En Cantón había 15.000 hombres de tropas regulares, que se han pronunciado por la revolución y avanzan hacia el Norte.

Créese que se unirán al ejército de Nankín.

Insiste el Gobierno en que los japoneses ayudan a los sudistas.

Lo cierto es que el Japón busca extender su comercio por las

provincias del Sur de China y que por eso se muestra favorable a su causa.

Tanto Yuan Shi Kai como sus enemigos se dedican con verdadero ardor a la recluta de soldados.

EXPLOSION

DE UNA DINAMO

De Laon, Francia, participan que en la fábrica de electricidad ha explotado una dinamo.

Ha ocasionado grandes desastres en todo el edificio citado.

La población está completamente a oscuras.

El servicio de tranvías está paralizado.

No se han registrado desgracias personales.

TEMBLOR DE TIERRA

Comunican de Berlín que Stoffhard se han registrado violentas sacudidas sísmicas.

La población se congregó en las calles, presa de gran pánico.

A consecuencia del fenómeno, se han hundido varias casas.

Algunas chimeneas cayeron también con gran estrépito.

Se han registrado varias desgracias personales.

CAIDA MORTAL

Dicen de Berlín que en Brun, Austria, ha ocurrido un terrible accidente.

Un individuo inventor de un aparato paracaidas, con objeto de probar su invento, se precipitó desde una altura de 35 metros, resultando con ambas piernas fracturadas.

El aparato no funcionó a tiempo a juicio de su arriesgado inventor.

Madrid

12.30 n.

El día político

ROMANONES

Y LOS PERIODISTAS

El presidente del Consejo de ministros al recibir esta mañana a los periodistas comenzó diciéndoles que el ministro de la Guerra y su familia habían llegado a San Sebastián sin novedad.

AL CAMPO

Dijo también el conde a los periodistas que en atención a que el jueves y viernes de la presente semana se consideraban como fiestas, hallábase dispuesto a ir a pasarlo al campo, con su familia, en vez de ir a San Sebastián.

UNA CONFERENCIA

Con el jefe del gobierno han conferenciado esta mañana el ministro de Gracia y Justicia y el general Orozco.

Según manifestaciones del conde de Romanones, el general Orozco le había participado que no ocurre novedad en Marruecos.

EL VIAJE

DE VILLANUEVA

Se han recibido noticias en el ministerio de Estado, diciendo que el presidente del Congreso señor Villanueva había salido de Tetuán para Larache, Arcila y Tánger.

Añádese que desde este último punto emprenderá el regreso a la corte el señor Villanueva.

CASAS PARA

LOS OBREROS

El conde de Romanones, a preguntas de los periodistas, dijo esta mañana que el alcalde de Madrid señor Vincenti, hallábase en la actualidad estudiando el problema de construc-

ción de casas baratas para los obreros.

SE HA RETIRADO

También facilitó Romanones a los representantes de la prensa la noticia de que se había retirado de la lucha por el distrito del Centro uno de los candidatos que proponían presentarse en la elección parcial de diputados provinciales.

De ser esto así, en dicho distrito no habrá lucha.

LA «GACETA»

El periódico oficial publica entre otras las siguientes disposiciones:

Una ampliando por 15 días más la información pública abierta para solucionar el problema de urbanización y abastecimiento de aguas a Barcelona.

Otra anunciando por oposición una plaza de inspector antropométrico del ministerio de Gracia y Justicia.

Otra resolviendo la competencia existente entre los ministerios de Estado y Marina respecto al ingreso de los productos de la pesca de la ballena en la Guinea española.

Y otra dando a conocer el convenio radiotelegráfico firmado en París el 1912 y ratificado en Berlín.

ALBA CON FIEBRE

El ministro de la Gobernación no recibió hoy a los periodistas.

Uno de sus secretarios les dijo que no había noticias que comunicar y que el señor Alba hallábase indisposto con algo de fiebre.

LAS OBRAS DE CEUTA

El ingeniero jefe de las obras del puerto de Ceuta, ha visitado esta mañana al ministro de Fomento, acompañado del director de Obras públicas señor Zorita.

El mencionado ingeniero gestionó el que, cuanto antes se imprima alguna actividad a las obras del puerto de Ceuta.

A ZARAGOZA

Mañana saldrá para Zaragoza el ministro de Fomento señor Gasset.

Va acompañado del subdirector de Obras Públicas y demás personal del citado ministerio.

El señor Gasset va a la capital de Aragón con objeto de asistir a la inauguración del pantano de La Peña.

LOS CRIMENES

DE SANCHEZ

El diligente capitán Cillanueva y el doctor Murillo, han practicado un nuevo reconocimiento en las habitaciones que ocupó el capitán Sánchez en la Escuela Superior de Guerra.

Parece ser que dicho reconocimiento ha tenido por objeto el comprobar ciertos extremos que no aparecían bien claros ante los ojos del juzgado.

Ignórase si la diligencia llevada a cabo por el capitán Cillanueva y el doctor Murillo, ha dado resultados satisfactorios.

Comunican de Cádiz que el general Zubía, gobernador militar de aquella plaza, ha visitado los hospitales donde se hallan instalados los oficiales y soldados.

El general Zubía conversó con los heridos prodigándose consuelos.

En breve serán dados de alta 80 soldados para dejar espacio a otros tantos que vendrán de Larache.

Nuevos despachos recibidos de Cádiz dicen que ha llegado a aquella capital una compañía de Sanidad Militar con un jefe y oficiales de otros cuerpos.

Esta compañía, con el material sanitario llegado en el mismo tren, saldrá esta noche para Larache a bordo del vapor «Canalejas».

Comunican de Bordeaux que el capitán Bordage ha realizado con gran precisión y seguridad el raid Anguleme-Bordeaux sin aterrizaje.

El aviador ha sido muy agasajado.

Asegúrase que el juzgado realiza activas pesquisas para averiguar la procedencia de una tonelada de carbón encontrada en la casa que habitó Sánchez.

Ha circulado también el rumor de que en breve serán puestos en libertad los soldados que fueron apresados en vista de las fábulas declaradas por María Luisa ante el juzgado y se dice que el sumario ya terminado, será entregado esta tarde a la superioridad.

LOTERIA

En el sorteo verificado en la Casa de la Moneda, han correspondido los siguientes premios:

Premiado con 150.000 pesetas:

20.183, Bilbao.

Premiado con 60.000 pesetas:

37.344, Madrid.

Premiado con 40.000 pesetas:

16.977, Manresa.

Premiados con 3.000 pesetas:

34.418, 39.855, 36.730, 28.601, 26.119, 24.452, 15.961, 1.530, 32.037, 31.119, 28.510, 7.651, 38.124, 16.226, 12.366, 22.640, 12.861, 23.725, 35.175, 24.234, 38.869, 18.529, 7.955, 2.418, 4.974, 1.793, 1